
Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Dreileben, öffentlicher Teil 

AZ: 101505.16.13-II-05 

 

Tag:   15.11.2016 

Ortsteil:  Dreileben, Neue Hauptstraße 1, kleiner Gemeindesaal 

Zeit:   19:03 Uhr bis 21:45 Uhr 

 

Anwesend: Herr Richter (Vorsitzender / Ortsbürgermeister), Herr Dr. Scheibe,  

Herr Duchstein, Frau Fink-Drache, Herr Früchel, Herr Senf, Frau Hornung 

Herr Otto – Protokollant 

 

Gäste:   3 Bürgerinnen und Bürger 

 

Tagesordnung öffentlicher Teil: 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung, Feststellung der Tagesordnung 

03. Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 11.10.2016 

04. Bericht des Ortsbürgermeisters 

05. Einwohnerfragestunde 

06. Beratung und Abstimmung zur 3. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Wanzleben – 

Börde für das Friedhofs- und Bestattungswesen, Drucksache Nr. 80/BM/16 

07. Beratung und Abstimmung zur 2. Änderungssatzung der Friedhofsgebührensatzung, 

Drucksache Nr. 74/BM716 

08. Beratung zur dauerhaften Einrichtung einer Bushaltestelle 

09. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Tagesordnung nichtöffentlicher Teil: 

10. Bestätigung der Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 11.10.2016 

11. Renovierung, Instandhaltung und Nutzung des Dorfgemeinschaftshauses  

12. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

TOP 01: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsbürgermeister, Herr Richter (OBM) begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 von 7 Ortschaftsräten 

gegeben. 

 

TOP 02: 

Änderungsanträge zur Tagesordnung, Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ortsbürgermeister fragt, ob es Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt. 

 

-keine- 

 

Die Tagesordnung wird mit 7 x ja (einstimmig) bestätigt. 
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TOP 03: 

Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 11.10.2016 

 

Die Niederschrift vom 11.10.2016 (öffentlicher Teil) wird mit 6 x ja und 1 x Enthaltung 

bestätigt. 

 

TOP 04: 

Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

 der Ortsbürgermeister teilt Folgendes mit: 

 Es wurden an ihm Beschwerden über die Ordnung und Sauberkeit auf dem 

Friedhof herangetragen. Er bringt die Idee vor, dass man evtl. über ehrenamtlich 

Tätige diese Arbeiten ausführen lassen könnte. Die Verwaltung wird beauftragt, 

die Versicherungsfrage zu klären. 

 

 Die Kehrmaschine reinigt lt. Satzung die Bahnhofstraße. Die Strecke der Grundstücke 

Nummer 1-6 wurden die letzten 2-3 mal ausgelassen. Er bitte die Verwaltung hierzu um 

eine Rückinformation, warum dies so ist. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

 informiert, dass es in letzter Zeit zu Diebstählen von Grabgestecken auf dem Friedhof 

gekommen ist. Er kann den Betroffenen nur raten, eine Anzeige gegen Unbekannt zu 

erstatten. 

 

 informiert, dass er den Flur vor dem Ortsbürgermeisterbüro renoviert hat. 

 

 fordert die Verwaltung auf, die Anfragen aus den Protokollen der ORS vom 16.08.2016 

und 11.10.2016 umgehend zu beantworten. 

 

TOP 05: 

Einwohnerfragestunde 

 Frau Krön bestätigt den jämmerlichen Zustand des Friedhofes zumal in kurzer Zeit der 

Totensonntag bevor steht. 

 

 Herr Nebel fragt an, ob die Möglichkeit besteht, sich die Technik (z.B. Laubsauger) vom 

Bauhof auszuleihen, um diese Arbeiten dann in Eigenregie durchzuführen. 

 

 OBM Richter wird sich am Donnerstag, 17.11. in der Verwaltung erkundigen. 

 

TOP 06: 

Beratung und Abstimmung zur 3. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Wanzleben – 

Börde für das Friedhofs- und Bestattungswesen, Drucksache Nr. 80/BM/16 

 nach kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung 

 

Abstimmung: 7 x ja (einstimmig) 
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TOP 07: 

Beratung und Abstimmung zur 2. Änderungssatzung der Friedhofsgebührensatzung, 

Drucksache Nr. 74/BM716 

Herr Früchel 

 bemerkt, dass die Aufschlüsselung zwar nachvollziehbar ist, aber für ihn die Erhöhung 

eine Zumutung für die Bürger ist. 

Herr Richter  

 zweifelt an, dass diese Erhöhung gerechtfertigt ist. 

Herr Dr. Scheibe 

 erläutert das Zustandekommen dieser Änderungssatzung. Die Verwaltung wurde seitens 

der Kommunalaufsicht beauftragt, alle Konsolidierungsmaßnahmen umzusetzen. 

Darunter fällt auf diese Satzung. 

 

Die Ortschafträte sind der Auffassung, dass die Erhöhung und Verteilung der Kosten für die 

Bürger unzumutbar sind. 

Sie unterbreiten den Vorschlag, diese Erhöhung auf mehrere Jahre zu staffeln. 

 

Abstimmung: 0 x ja, 7 x nein, 0 x Enthaltung - abgelehnt - 

 

TOP 08: 

Beratung zur dauerhaften Einrichtung einer Bushaltestelle 

 OBM Richter verliest die Vorschläge des Ordnungsamtes. 

 

Nach längerer Diskussion kommt der Ortschaftsrat zu folgender Einigung. Er spricht sich 

für die Variante 2 mit folgender Änderung aus.  

Der Ortschaftsrat beschließt, dass die Haltestelle „Bahnhofstraße“ (Höhe ehemaliger 

Kleidercontainer und gegenüber) in „Neue Hauptstraße“ (Standort Behelfshaltestelle) 

geändert wird und „Lindenstraße“. 

o Der Bus von Seehausen kommend in Richtung Drackenstedt, bedient die 

Haltestelle „Neue Hauptstraße“ und entgegengesetzt. 

o Der Bus von Seehausen kommend in Richtung Bergen, bedient die Haltestelle 

„Lindenstraße“ (bereits vorhanden) und entgegengesetzt. 

 

Des Weiteren soll ein dreiseitig geschlossenes Wartehaus aufgestellt werden. Zusätzlich 

soll zur Sicherheit diese Haltestelle beleuchtet und ein Fußgängerüberweg errichtet 

werden. 

 

Es wird seitens des Ortschaftsrates eine weitere Befahrung der Bördestraße kategorisch 

abgelehnt. 

 

Als Termin der Umsetzung setzt der Ortschaftsrat den 20.12.2016 

 

Abstimmung darüber: 7 x ja (einstimmig) 

 

TOP 09: 

Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

Herr Früchel 

 Möchte, dass der  TOP „Straßenausbaubeitrag“ nochmals mit auf die TO kommt, da es 

noch keine Rückinformation zu den Anfragen der Protokolle vom 16.08. und 11.10.2016 

seitens der Verwaltung gibt. 
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Herr Dr. Scheibe 

 berichtet von seinem Gespräch mit dem Trink –und Abwasserverband (TAV). Dieser 

plant in 2017 keinen Ausbau/ Anschluss der Ortschaft Dreileben. In 2017 kann es zu 

Planungen dahingehend kommen, aber mit einem Ausbau sei nicht vor 2018 zu rechnen. 

 

Herr Früchel 

 möchte eine schriftliche Stellungnahme des TAV wann mit einer Abwasserleitung zum 

Klärwerk zu rechnen ist. Diese ist Voraussetzung für den Straßenausbau. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Nach weiterer Diskussion stellt der Ortschaftsrat folgenden Antrag: 

 

Der Ortschaftsrat der Ortschaft Dreileben möchte zur nächsten Ortschaftsratssitzung folgende 

Unterlagen zur Beratung: 

1. Aufstellung der ungefähren Kosten der Abwasserleitung und deren Anschluss 

2. Stand der Planungsunterlagen des TAV 

3. Entwurf einer Straßenausbaubeitragssatzung für wiederkehrende Beiträge 

 

Abstimmung: 7 x ja (einstimmig) 

 

Der Ortsbürgermeister bedankt sich bei den Gästen für ihr Interesse, verabschiedet diese und 

schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

Jan Richter      Thomas Otto 

Vorsitzender       Protokollant 

des Ortschaftsrates   


